

**STRATEGI PENILAIAN
ASESOR EKSTERNAL UJI KOMPETENSI KEAHLIAN (UKK)
ADMINISTRASI PERKANTORAN**



**Oleh:
Dr. Suranto, MPd., MSi.
suranto@uny.ac.id**

Makalah Diisajikan dalam Penilaian Kompetensi
sebagai Asesor Uji Kompetensi Keahlian Administrasi Perkantoran
SMK Hamong Putera 1 Pakem Kabupaten Sleman
Tanggal 25 Februari 2014

STRATEGI PENILAIAN
ASESOR EKSTERNAL UJI KOMPETENSI KEAHLIAN (UKK)
ADMINISTRASI PERKANTORAN^{*)}

Suranto Aw/ suranto@uny.ac.id

Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran FE UNY

A. Pendahuluan

Istilah atau nama Uji Kompetensi Keahlian (UKK) dipakai mulai tahun 2008/2009 untuk mengganti nama atau istilah Uji Kompetensi Produktif (UKP). Aisyah Jafar dkk (2007: 4) mengemukakan bahwa Uji Kompetensi Produktif (UKP) merupakan sebuah kegiatan untuk mengetahui sejauhmana siswa SMK menguasai kompetensi atas mata pelajaran yang telah diambilnya. Sementara itu Parsono (2001: 14) mengatakan kegiatan UKP sebenarnya adalah kegiatan ujian mata diklat komponen produktif pada SMK. Dengan demikian UKP adalah suatu kegiatan evaluasi terhadap penguasaan kompetensi kelompok mata pelajaran produktif di SMK. Joko Sutrisno (2009: 1) mengemukakan bahwa UKK merupakan ujian kompetensi keahlian kejuruan yang dirancang dalam bentuk ujian teori kejuruan dan praktik kejuruan (*individual task*). Melalui bentuk ujian tersebut diharapkan dapat menjamin terselenggaranya sistem penilaian berbasis kompetensi (*competency-based assessment*) yang lebih taat asas, dan pada gilirannya dapat mendorong terjadinya proses pembelajaran yang berbasis kompetensi (produksi).

Berdasarkan beberapa pendapat tersebut, pada hakikatnya UKK adalah nama baru dari program UKP, sedangkan pengertiannya sama, yaitu suatu kegiatan evaluasi kompetensi keahlian kejuruan. Dalam pembicaraan sehari-hari, kegiatan UKK kadang-kadang hanya disebut secara singkat, yakni uji kompetensi.

Secara harfiah, kompetensi adalah kapasitas, keterampilan, atau kemampuan untuk melakukan sesuatu dengan benar dan secara efisien (*Oxford Advance Learner's Dictionary of Current English*, 1995: 232). Pengertian kompetensi (Depdiknas, 2008: 4) adalah

^{*)} Disajikan dalam proses penilaian sebagai penguji eksternal

UKK Administrasi Perkantoran SMK Hamtong Putera I Pakem tanggal 24-25 Februari 2014